
【７月の生活目標】１学期のしめくくりをしよう。 【７月の保健目標】体や身の回りをきれいにしよう。 【７月の給食目標】夏の食事について考えよう。 

※ 梅雨らしい天候が続きます。風雨が強い中出歩かない，増水した川や側溝に近付かないなど，実態に応じて、ご家庭でもご指導ください。 

                         

 

 
 

 

 
 

陶芸家の先代沈寿官さんが，幼い頃，ご自分のおじいさんと公衆トイレに入ったときの

話です。沈さんが入口に近い便器で用を足そうとすると，「こら，奥の方でせんか。」と叱

られました。「なぜ奥の方でしないとならないのか」と尋ねると，おじいさんは，次のよ

うに答えたそうです。 

「入口に近い便器は，我慢できずに駆け込んでくる人のために空けておくものだ。」 

昔の人は，このようにして，他の人への心遣いをさりげなく教えたのですね。 

例えば，トイレのスリッパをきちんと並べることや，傘棚に傘をきちんと入れることも，

次に使う人が使いやすいようにするという心配りです。 

もちろん，道徳の時間や読書，諸体験活動等を通して

思いやりの心を育むことも大切ですが，私は，このよう

な平素の，他の人への細やかな心遣いを積み重ねること

によって，思いやりの心を育てることは，更に大切であ

ると思います。様々な場面で，このように考えることが

できる子は，他の人の心までも推し量ることのできる，

思いやりのある人にきっとなると思うからです。私達は，

「こうした小さな積重ねを大事にして指導しましょう。」と話し合いました。 

ところで，最近…でもないかも知れませんが，「お前」という言葉が聞かれます。「お前」

の後に続く言葉は，「お前，～してください。」ではありません。「お前，～しろ。」です。

名前の呼捨ても聞こえてきます。「○○，～しろ。」とは言いますが，「○○君，～しろ。」

とは言いません。先日は，下学年の子が，上学年の子に「お前，それでいいのかぁ。あぁ？」

などと人を見下すような態度で，驚くような言葉を使っている場面に出会いました。 

…そして，思いやりに欠ける，相手の心を傷付けるような言葉も聞こえてきます。

 

言葉遣いの“逆風”が吹きつつあります。吹き始めた“逆風”を放置していると，加速

度的に“強風”になります。“強風”になってから“弱風”，そして“順風”に戻すには，

かなりの時間と労力が必要になります。言葉遣いについても，今，危機感をもって，徹底

して指導すべきときであると思います。 

６月 10日（月）から 14日（金）は，「ぽかぽか言葉週間」でした。子ども達もこのこ

とに向き合い，「バカ，ウザイ，キモイ…」などの「チクチク言葉」ではなく，「ありがと

う，がんばれ，大丈夫？，ドンマイ，ナイス…」などの「ぽかぽか言葉」を使いましょう

と，代表委員会で話し合って決めたものです。 

そして，周囲の大人による感化（モデリング）も重要です。沈さんのおじいさんのよう

に，まず，周りにいる我々大人がよきモデルとなり，他の人への心遣い，思いやりをさり

げなく教えましょう。 
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１日（月）貯金日 

４日（木）校内水泳大会②③ 学校保健委員会 

 給食試食会 学級ＰＴＡ 

６日（土）校区バレーボール大会（女子）土橋小体育館 

     ５年親子ﾚｸ（10:00～12:00 鹿児島共同食品） 

７日（日）PTA愛校作業 7:30～9:30 

 親子ﾚｸ１～３年（10:00～体育館）  

 ８日（月）全校朝会 

１１日（木）委員会活動⑥ 

１２日（金）巡回図書 

１３日（土）校区バレーボール大会（男子）土橋中体育館 

１４日（日）親子レクリエーション ６年 

１８日（木）日置市青少年ﾘｰﾀﾞｰ研修事業「ﾁｬﾚﾝｼﾞ種子島」 

事前研修（19:00～20:30 市中公） 

１９日（金）終業式，美化活動，PTA交通安全教室 

２１日（日）水難事故防止強調週間（～8/31） 

小中合同ＰＴＡリサイクル（担当：小） 

２２日（月）水上安全教室（10:00～12:00 土橋小ﾌﾟｰﾙ） 

２５日（木）小学校水泳記録会 

（9:00～12:00伊総運ﾌﾟｰﾙ） 

２６日（金）小学校水泳記録会予備日 

２８日（土）親子レクリエーション４年 

２９日（月）理科標本作成講習会 

（9:00～12:00 市中公） 

 
 
６月も終わりが近付き，１学期

ももう残りわずかになりました。

夏休みももうすぐそこまでやって

きています。 

今月から子ども達が待ちに待っ

た水泳学習が始まりました。６月

ということで水がまだまだ冷たい

ものの，プールに入った子どもた

ちからは，大きな歓声が上がって

います。 

７月４日（木）には校内水泳大

会も予定されています。約１か月

間の水泳学習ですが，少しでも長

く，そして速く泳げるようになっ

た姿を見せてほしいものです。  

学校評議員会 

平成25年度第１回評議員会が27日（木）に 

行われました。今年度の学校評議員は，５名の皆さんです（敬称略）。 

○ （中川民生委員） 

○ （上土橋自治会長） 

○ （下土橋自治会長） 

○ （竹之山民生委員） 

○ （ＰＴＡ会長） 

今回は委嘱状の交付後，校長から学校の現状や本年度の学校経営の重点等について説

明があり，次いで授業参観や，意見交換等が行われました。 

学校評議員会は年３回予定されています。よりよい学校教育の推進についてのご指

導・ご助言よろしくお願いいたします。 
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